
宇航学院于倩 2015 年度工作总结 
 

一、协助学校党委顺利完成学校第 14 次党代会的成功

召开 

作为基层党委书记在学校领导下制定了学院的总体工作

方案，带领学院教职工和学生党员按照规定和程序对党代表

进行了三上三下的推举，召开党员大会投票产生了学院党代

会代表团，顺利完成基层党委负责组织落实的党代表的推选

工作。组织和参加了学校党委召开的各类人员座谈会，听取

和整理学院对学校党代会工作报告的修改意见，为报告的顺

利通过奠定较好的基础。作为党代会代表团团长组织了代表

团的多次讨论和审议，组织提出上交党代会的提案，整理每

次讨论的意见和建议形成讨论纪要，保证了党代会期间的政

令畅通，为学校第 14 次党代会的顺利召开尽到自己的职责

和责任。 

二、带领学院班子开展“三严三实”专题教育学习 

制定了学院党委“三严三实”专题教育实施方案，组织

班子对群众路线教育实践活动中总结的问题整改情况进行

了梳理，通过召开学校第 14 次党代会征求群众意见。班子

进行了多次专题学习，重点学习了《习近平同志在会见全国

优秀县委书记时的讲话》、《习近平在中共中央政治局第二

十六次集体学习时强调时时铭记事事坚持处处上心，以严和



实的精神做好各项工作》、《习近平谈治国理政》、《中国

共产党党员领导干部廉洁从政若干准则》等讲话和文件，组

织完成了 3个专题的学习和讨论，并组织了班子成员的重点

发言，我带头在班子学习上主题发言，院长结合暑期工信部

干部培训班的学习也做了重点发言，取得比较好的学习效果。 

特别是第三专题的学习党政协商后决定结合学院综合改革

方案的讨论和制定，研究改革方案的整体思路，改革的重点，

主要措施等，真抓实干，做好向学校汇报争取改革试点的各

项准备，推动了学院综合改革落到实处。此外我还把学院的

整体情况结合三严三实教育给学生党员讲了专题党课。  

除专题教育外，在今年 20 次学院党政联席会上有 8次学

习研究部署学院党建工作，及时传达和学习贯彻中央领导和

学校领导的系列讲话精神，坚定班子政治信念和党性意识，

通报党内警示的案例和问题，在学院各项工作中带头谋事要

实，创业要实，做人要实，起到基层党委的政治核心作用。 

 

三、顺利组织完成学院校庆工作 

利用暑假带领在校的学院班子成员走访外地毕业生用人

单位进行调研和加强合作，暑期还代表学院陪同张玮书记走

访了 9个用人单位看望校友，宣传学校第十四次党代会确立

的学校发展战略和学院发展改革设想，了解毕业生和教师开

展合作科研的情况，为学院的发展创造更好的外部环境。分



别动员相关老师和班子成员有针对性的积极进行募捐，组织

接待和出席 7次校友举行的纪念活动、座谈和捐款仪式，经

过大家的共同努力，学院这次校庆筹得现金捐款 605 万元， 

实物捐款 640 万元。学院的校庆工作受到学校党委的表扬。

这里我个人特别要感谢所有参与校庆捐款工作的同志们在

一线的努力工作，特别感谢林得福老师对学院校庆捐款捐物

工作的大力支持和辛勤付出！ 

四、组织实施完成宇航大楼的公共空间装修和办公用房

的方案制定。 

宇航大楼今年进入内部公共空间装修，大厅走廊等装修

阶段。这个阶段主要需要学院自筹经费和提出具体方案。学

院党政联席会研究决定预算和基本装修要求后，我带领机关

主要同志实地考察，与设计施工单位多次沟通修改设计方案

和施工要求，做到每个施工环节尽力满足设计理想要求并都

参与监督，出现问题及时交换意见，坚持节约用钱严格预算

又要体现学院文化的要求，最后 160 万完成整体装修计划，

设计方多次开玩笑放在别的单位 200 万也拿不下来。为了做

好大楼办公用房分配方案，我与学校职能部门反复沟通形成

学院办公用房的分配原则和资源总量，要求相关人员每间房

间进行实地测量核实每间房间电路、暖气、大门等的具体位

置，保证办公用房分配和二次分隔要具有可操作性，避免反

复。目前学院办公用房分配方案已经完成并得到学校资源管



理职能部门的认定。 

五、综合改革 

    作为党委书记，我一直坚持与院长共同承担学院发展改

革的责任和任务。今年学校启动综合改革，学院要不要申请

试点？开始我也有一些犹豫，我和院长多次研究，分析形势

和学院存在的发展问题，分析改革可能会遇到的难点以及可

行的改革的突破口，分析兄弟院校改革方案的基本思路，最

后共同坚定了进行试点的决心和担当。我参与了学院综合改

革方案的制定，与院长一起向学校主要领导进行了专题汇报，

与相关学校职能部门进行了多次对接，了解政策以及可能给

与我们的支持。并在平时与教师的接触中了解骨干教师、青

年教师的的想法和建议，做好思想发动工作，争取群众支持，

为改革的推进奠定一个较好的基础和环境，今年我院成为学

校第一批综合改革的试点单位。 

六、班子建设 

根据《中国共产党普通高等学校基层组织工作条例》规

定和学校《党政联席会议制度》文件要求 ，干部队伍建设

是学院党委的重要工作责任。我和院长针对学院班子年龄结

构老化比较严重的问题，向学校党委提出要增加年轻班子成

员的要求，并提出增列院长助理的建议，获得学校党委的支

持。在学校主要领导的指示精神下我和院长首先对推荐人选

进行了认真分析和研究，在学院党政联席会上又进行了多次



讨论，我还在下面分别征求了部分学术骨干的意见和建议，

党政共同做工作和努力，今年班子补充了一位年轻副院长，

补充了 4位年轻的院长助理，这些年轻干部的补充为班子注

入了活力。 

今年，我还带领班子完成纠正“四风”的落实自查工作

和党风廉政建设的落实工作，我努力做到有上级指示及时传

达，有情况及时通报，有问题隐患及时提醒，履行党风廉政

建设第一责任人责任，并且坚持会议决定要有纪要，各项自

检自查工作要留有记录，具体责任要到人，今年学校开展的

各项反腐败纠正不正之风的检查中学院没有发现违反规定

和法规情况，班子成员没有发现违反中央八项规定的情况，

班子的党风廉政建设在每次学校组织的检查中都获得比较

好的评价。 

七、群团活动和思想政治工作 

    今年我们学校进行了教代会和工会组织的换届工作，在

学院党委组织下积极向学校推荐各类组织成员，组织召开学

院教代会主席团会议，积极向学校提交教代会议案，最终学

院有三名同志被推选成功担任校一级教代会工会下各级组

织成员，积极参政议政。我还积极支持并参加学院每年两次

的学习参观教育活动，支持开好学生教师联合组队参加竞赛

的学院特色的师生运动会，支持每年师生共同参与的新春联

谊活动，学生对这些活动反映非常积极，通过这些活动形成



学院的整体和归属感，所以我多次强调就是遇到困难也要坚

持下去，并希望作为宇航学院文化建设的主要载体进行传承，

我相信这些软实力短期看不出什么效果，但是坚持就会产生

效益。 

八、行政事务 

学院没有分管行政事务的副院长，所以我承担了学院

行政事务的协调和承办工作。带领办公室完成了日常学校交

办的管理工作，特别是完成各种各类组织的检查和评估工作，

比如保密检查工作、维稳安全检查工作，办公资源统计检查

工作，离退休老同志的工作等等。 

以上是我今年主要工作的述职，最后感谢班子所有成

员、学院教职工，办公室所有同志对我工作的支持，对在有

些工作中出现的急躁情绪希望得到大家的谅解。谢谢！ 


